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Как уже сообщалось, 31 августа Президент ПМР В.Н. Красно-
сельский встретился с представителями массмедиа. Публикуем 
в сокращении материалы пресс-конференции, в которой при-
нял участие корреспондент «Слободзейских вестей».

ПЕРЕГОВОРНОЕ БОЛОТО ИЛИ…
Разговор начался с внешней политики. Президент В.Н. Красно-

сельский отметил: «Приднестровью надо вести диалог с теми поли-
тиками, кто будет представлять Молдову в переговорном процессе. У 
правящих политиков сегодня есть три варианта. Первый – оставить 
все как есть, и находиться в этом переговорном болоте. Второй вы-
бор – усугубить ситуацию, сделать еще хуже, вести весь переговор-
ный процесс в конечном итоге к эскалации конфликта. Ну, и третий 
вариант – это действовать прагматично и решать проблемы людей, 
что с левого, что с правого берега. А это наша повестка переговор-
ного процесса, к которой надо вернуться, начиная с Берлин+, и отра-
батывать каждый пункт. При этом, конечно же, необходимы встречи 
как «1+1», так и формата «5+2», рабочих групп. То есть, фактически 
надо перезагрузить весь переговорный процесс. Выбор за молдав-
ской стороной. Всё, что необходимо, мы направили. Мы выразили 
желание продолжить диалог, искать компромиссы по всем вопросам.

Напомню, что в 2019 году, на тот период времени со стороны МИД 
Приднестровья в адрес молдавской стороны был направлен проект 
протокола на подпись в части грузоперевозок и пассажироперево-
зок. Естественно, молдавская сторона не собиралась рассматривать 

данный документ. Хотя, в принципе, физические лица по желанию 
получали номерной знак нейтрального образца в Тирасполе и Рыб-
нице. А дальше случилась пандемия, которая усугубила весь поли-
тический процесс и остановила работу по объективным причинам. 
Это был жесткий карантин, он вводился всеми – и нами, и Молдовой, 
и иными государствами. В результате четыре месяца ПРТС не работал. 
В сентябре месяце 2020 года во время пандемии правительство Мол-
довы, как бы случайно, забыло продлить действие данного механиз-
ма. 13 марта 2020 года – через неделю – направили соответствующую 
ноту в Украину, чтобы запретить движение транспортных средств 
с приднестровским номерным знаком с 15 января этого года. Конечно, 
мы вмешались в эти все процедуры, тогда было сложно, тогда власть 
менялась, это был ноябрь-декабрь-январь. Тем не менее благодаря уже 
вновь избранному президенту данная дата была отменена 15 января. 
А потом премьер-министр господин Чокой договорился о новом огра-
ничении с 1 сентября. Естественно, исходя из складывающейся ситу-
ации, мы предлагали выход. Убрать дату 1 сентября, сместить ее как 
раз на тот период времени, который выпал в 2020 году, на полгода, 
и за эти полгода до конца проработать эти протоколы по выдаче ней-
трального номерного знака, подписать новые протоколы, разобраться 
с водительским удостоверением, если надо, выработать нейтральный 
образец…  И тогда да, если все будут обеспечены данным механиз-
мом, включая грузоперевозки и пассажироперевозки, тогда, конечно, 
вопросов нет. Кто желает, получил и поехал. В результате этих непро-
стых переговоров нам удалось убедить молдавскую сторону именно 
в этом решении. Тем более, что данное решение подкрепил Дмитрий 
Николаевич Козак, который сказал о недопустимости каких-либо огра-
ничениях с 1 сентября. За что я ему искренне, конечно, благодарен.

Казалось бы, молдавская сторона была уверена, что если она об-
ращается, украинская сторона пойдет навстречу, и никаких проблем 
не будет... Напомню, что Украина является посредником формата 
«5+2», и как раз по своему функционалу она должна поддерживать 
наши договоренности. Украина категорически отказалась прини-
мать данное решение. У меня, честно говоря, складывается впе-
чатление, что Украина боится того, что Приднестровье и Молдова 
начнут договариваться. Я объяснить это не могу тем более, что стра-
дают граждане Украины, проживающие здесь. 

Тем не менее катастрофы не произошло. Объясню почему. Хочу 
успокоить и граждан Приднестровья. Во-первых, ПРТС работают для 
физических лиц, и любой гражданин может получить нейтральный 
номерной знак по своему желанию. На сегодняшний день остро стоят 
следующие вопросы: это грузоперевозки, пассажироперевозки и по-
иск компромиссов по нашему водительскому удостоверению. Напом-
ню, что решение данных вопросов стабилизирует положение простых 
граждан, людей, которые занимаются бизнесом, всех, кто проживает 
на территории нашего государства и не только в нем. Надеюсь на ско-
рый диалог и, естественно, решение по данному вопросу. 

ГЛОБАЛЬНЫЕ ПРОБЛЕМЫ ПРИДНЕСТРОВЬЯ 
И ВЫБОРЫ В РОССИИ

Глобальных проблем, наверное, немало. Это и переговорный про-
цесс, и те номерные знаки, которых я уже коснулся, – это одна из гло-
бальных проблем. Вопросы, связанные со здравоохранением, низкие 
пенсии и зарплаты бюджетников. Мы работаем в этом направлении 
и однозначно будем искать выход из существующей ситуации. 

Несмотря даже на нерешённые вопросы, я сторонник активности 
именно наших граждан на выборах в Госдуму РФ. Объясню поче-

му. Во-первых, на нашей территории открывается 27 избирательных 
участков. У нас люди, как правило, активные. На этих сложных вы-
борах, которые пройдут и в Российской Федерации, и за пределами 
Российской Федерации, где будут голосовать граждане России, бу-
дет сделан выбор будущего Российской Федерации. Это – знаковый, 
я вижу, какой-то переломный момент в судьбе России. И от этого 
многое зависит. Зависит и стабильность российской власти, потом 
будет зависеть принятие решений по тем вопросам, которые вол-
нуют граждан Приднестровья, имеющих российское гражданство, 
и многих соотечественников. Поэтому, исходя из нашего выбора, 
в принципе предполагаем и решение наших же вопросов. Поэтому 
я  призываю всех граждан Приднестровья, имеющих российский 
паспорт, прийти на участки для голосования и отдать свой голос. 

БУДУЩИЙ ГОД – ГОД ЗДРАВООХРАНЕНИЯ.  
В системе здравоохранения я выделяю три важных стратегиче-

ских направления:  первое направление – это улучшение инфра-
структурно-технической базы здравоохранения в целом в нашей 
республике; второе направление – подготовка кадров для системы 
здравоохранения, в чём оно остро нуждается; третье направление 
– улучшение материального обеспечения, включая зарплаты медра-
ботников. Могу добавить ещё четвертое направление. Оно очень 
важное. Это реализация государственных целевых программ («Про-
филактика ВИЧ/СПИД заболеваемости», «Иммунизация населения 
Приднестровья на 2021-2025 годы», «Профилактика туберкулёза», 
«Онкология», «Профилактика вирусных гепатитов», «Профилак-
тика и лечение сердечно-сосудистых заболеваний»). Что касается 
улучшения материальной и технической базы. За четыре года реа-
лизации программы Фонда капитальных вложений в нашей респу-
блике отремонтировано либо построено вновь 42 объекта здравоох-
ранения. Начиная от ФАП и СВА в сельской местности и заканчивая 
городской или районной поликлиникой и больницей. Работа, конеч-
но, будет продолжена, на то следующий год и объявлен Годом здра-
воохранения. При закупке медицинской техники мы, конечно, опи-
раемся на мнение главных врачей, линейных специалистов, исходя 
из их запросов, приобретаем соответствующее медоборудование. 
Денежные средства на это выделяются не малые.

Второе направление – это кадры. С 2019 года все поступающие на 
бюджетной основе на медицинский факультет подписывают трёх-
сторонний договор, стороны которого – это сам студент, это Прид-
нестровский госуниверситет (медицинский факультет) и, конечно 
же, Правительство (Минздрав). В чем суть данного договора? Ми-
нистерство здравоохранения гарантирует рабочее место тому, кто 
учился на бюджете. Приднестровский госуниверситет обязуется об-
учить данного студента и дать ему соответствующие знания. А сту-
дент обязуется по выпуску отработать в системе здравоохранения 
определённое количество лет – от 3 до 5 в зависимости от городской 
или сельской местности». 

Далее на пресс-конференции прозвучали вопросы из социальных 
сетей и интернета. Они касались подходов к плате за теплоэнер-
гию, выделения квартир участникам боевых действий, бесплатно-
сти школьных учебников, вакцинирования, вывоза зерновых культур 
из Приднестровья за рубеж и других. 

О СТОИМОСТИ ТОВАРОВ И ЦЕНООБРАЗОВАНИИ
Остановившись на проблемах, которые волнуют население, 

В.Н. Красносельский сказал: «Необходимое количество зерна, из ко-
торого мы выпекаем хлебобулочные изделия, мы оставляем в Придне-
стровье, причём, резерв формируется на два года. Остальное зерно, по-
жалуйста, можно продать и за пределы Приднестровья. Что касается 
ценовой составляющей. У нас цена на хлебобулочные изделия ниже, 
чем в соседних государствах – в Молдове и на Украине – на 10%, 15%, 
20%, 50%. Но мы не можем сделать хлеб очень дешёвым. Если мы 
снизим цену в два, в три раза, извините, у нас хлеба не останется, у нас 
открытые границы, хлеб будут просто скупать и вывозить. Вводить та-
лоны на хлеб, что ли? У нас хлеб качественный. Кстати, в этом году, 
урожай хороший, но к качеству зерна есть вопросы. Но самое лучшее 
зерно, зерно первой категории, мы как раз оставляем в Приднестровье, 
из него печём очень качественный хлеб. А зерно иной категории, бо-
лее худшей, мы отправляем на экспорт. Это правда. Всё зерно, которое 
хранится в зернохранилищах, из которого мы выпекаем хлеб, очень 
высокого качества. Я не вижу оснований имеющимся организациям в 
этом году поднимать цены на хлеб, и они останутся стабильными, как 
и цены на масло. Но тем не менее ещё раз хочу вернуть всех к мысли 
о том, что мы не можем сделать хлеб абсолютно дешевым, это контр-
продуктивно, иначе мы просто останемся без хлеба.

То же самое касается, уже сразу обозначу, вопроса ценообразо-
вания как такового. Эта тема тоже звучит: почему растут цены на 
продукты питания и так далее. Мы находимся в рынке. Вот обратите 
внимание, как выросла ценовая составляющая металла, изделий из 
него, а также на древесину. Если буквально вчера, допустим, куб 
леса стоил две тысячи рублей, сегодня стоит семь тысяч рублей. 
Металл поднялся на 300% в цене... Цена же на наши внутренние 
продукты не выросла. На молочные продукты фирмы «Благода», на 
мясные продукты БМК. Мы очень заинтересованы во внутреннем 
производителе, в продуктовой самодостаточности. От этого многое 
зависит. Внутреннего производителя мы можем дисциплинировать, 
помочь ему, контролировать цены в полном объёме и не допустить 
их рост. Это касается и хлеба, и молочной продукции, которая выпу-
скается в Приднестровье, и мясной продукции. А то, что закупается 
и завозится в Приднестровье, извините: есть цена закупки, есть цена 
реализации. Здесь ничего не сделаешь.

ИНФРАСТРУКТУРА И ТРУДОУСТРОЙСТВО МОЛОДЕЖИ
Я не совсем согласен с тем, что развитие новых технологий 

уменьшает количество рабочих мест. Например, здесь (в виноделии 
- авт.), если ты хочешь получить качественный продукт, ты не обой-
дешься без дедовских методов обработки виноградной лозы и сбора 
винограда. Следующий пример – мелиорация. Один гектар, который 
находится под мелиорацией, создает 15-20 конкретных круглогодич-
ных рабочих мест. 

Трудоустройство, занятость зависят от общего состояния села. 

На прошедшем 14 сентября очередном совещании с главами ад-
министраций населенных пунктов руководитель госадминистрации 
В.В. Тищенко обратил внимание глав на подготовку и проведение 
выборов в Госдуму России. Сообща обсудили технические вопросы, 
связанные с ними. 

Далее Василий Васильевич проинформировал, что в последней 
декаде октября будет проходить республиканская акция высадки де-
ревьев во всех населенных пунктах. Главам администрации к этому 
времени необходимо определить места парковых зон для высадки 
саженцев и обеспечить уход за ними.

Не обошли на совещании и тему подготовки к работе в зимних 
условиях. Учитывая капризы природы в нашем регионе, В.В. Ти-
щенко призвал глав заранее заключить договоры с хозяйствующими 
субъектами, имеющими технику для уборки снежных заносов. 

В рамках совещания говорили об обслуживании мест захороне-
ния в районе, установке памятников погибшим защитникам Прид-
нестровья. 

А. ГАИНА.

Основные направления развития села: сохранение образования, то 
есть школ, обеспечение конкретного населенного пункта медици-
ной, создание досуговых центров, ремонт домов культуры и прочих 
мест досуга, библиотек, строительство детских площадок, ремонт 
дорог, освещение, газообеспечение, водообеспечение населенных 
пунктов. В Приднестровье треть населения проживает в сельской 
местности. Мы не сократили ни одной школы в сельской местности, 
наоборот, ремонтируем и доводим до ума, хоть они и малокомплект-
ные. Для тех населенных пунктов, где нет школ, мы запустили про-
грамму «Школьный автобус». 

ЗЕМЛЯ – ПОСТОЯННЫЙ ИСТОЧНИК ДОХОДОВ
Без новых технологий, без помощи государства, без развития 

мелиорации трудно представить новое сельское хозяйство в Прид-
нестровье. Мы были вынуждены своими силами разрабатывать 
собственные программы по развитию мелиоративного комплек-
са нашей республики. В советский период в Приднестровье было 
62 тысячи гектаров орошаемых земель, сейчас уже порядка 30 тысяч 
гектаров. Исходя из технологий полива, новых технологий, 30 тысяч 
гектаров дадут тот результат, что раньше давали 60 тысяч гектаров. 
Я поставил задачу Правительству и Верховному Совету в развитие 
темы мелиорации, предусмотреть: первое – это финансирование на 
производство электродвигателей и насосов для наших насосных 
станций, второе – финансирование работ по прокладке соответству-
ющих линий, каналов, доведению воды до точки доступа. А дальше 
предприниматель, получая льготный кредит от государства, обеспе-
чивает полив своих земель. По большому счету, земля – это посто-
янный источник дохода. Надо выращивать и продавать. Это и продо-
вольственная безопасность, и живые деньги, и рабочие места в том 
числе. Нужны механизаторы, нужны комбайнеры, нужны специали-
сты в сфере мелиорации, агрономы и прочие. Как показывает прак-
тика, эти люди на вес золота, их мало. Я поставил Правительству 
задачу, чтобы в нашей системе дуального образования и в ПГУ гото-
вили по госзаказу специалистов для мелиорации. 

Основная цель деятельности всего АПК – это обеспечение про-
довольственной безопасности, продуктовой самодостаточности 
нашего государства. Что касается зерновых – цель достигнута, что 
касается кисломолочной продукции – это 60%. Мы слышим аграри-
ев, идём им навстречу. Среди направлений, которые субсидируются 
государством, – цена за воду, опять же на мелиорацию. 70 копеек за 
куб воды – низкая цена, менять ее не будем, и чем больше мелиора-
ция, тем ниже цена. Также за один литр сданного молока государ-
ство выплачивает рубль производителю. Это дает нам право контро-
лировать цены на данные продукты питания, что мы и делаем. 

КРИТИКА И ОППОЗИЦИЯ
Есть критика продуктивная. Есть критика ради критики: просто 

пообсуждать, без всяких предложений. Это совсем не интересно, 
потому что я хочу видеть выход из создавшегося положения. Я при-
ветствую оппозицию. Со многими общаюсь. Это люди, которые 
желают независимости Приднестровской Молдавской Республике, 
её развития. Но видят решение некоторых проблем по-иному. И вы-
сказывают своё мнение, как бы они решили те или иные проблемы. 
Но есть, к сожалению, граждане, которые не желают развития Прид-
нестровья, желают уничтожения государственности Приднестро-
вья. Это не оппозиция. Эти люди называются иным словом. Кстати 
говоря, у них есть одно общее – они нигде не работают, как правило. 
Наше Министерство госбезопасности знает, где они берут денежные 
средства и отнюдь не в рублях приднестровских. Но всё равно, даже 
от них я вижу пользу, слышу о каких-то проблемах, которые они 
просто более ярко подчёркивают». 

ИСТОРИЯ И ТУРИСТИЧЕСКОЕ ПРИДНЕСТРОВЬЕ
На пресс-конференции Президент говорил о важности истории 

края, необходимости расширять знания о ней жителей республи-
ки. Глава государства отметил, что есть исторические собы-
тия, которые оказывают воздействие на день сегодняшний. Они 
постоянны во времени и в пространстве. «Если заглянуть вглубь 
веков, – сказал Вадим Николаевич, – то на территории нынешнего 
Приднестровья проживали скифы, а за Днестром проживали кельты. 
Днестр имеет первое историческое название, которое до нас дошло, 
– «река раздела». Раздела чего? Цивилизаций. Обратите внимание, 
что, Приднестровье что-то новое предложило? Нет. Глобальные эпо-
хи: Российская Империя, Советский Союз, Приднестровье, но на-
род-то один, один народ. Эпохи менялись, народ – константа... 

Много можно рассуждать о туризме как таковом, о привлечении 
сюда туристов и инвестиций туристических. Но надо что-то сделать, 
чтобы появился объект. К примеру, с появлением объекта Бендер-
ская крепость (он как бы был, крепость была, но туристического 
объекта не было) есть уже туристический интерес. В 2019 допанде-
мийном году  Бендерская крепость  в Молдове в целом заняла второе 
место по посещаемости данного туристического объекта. Это всего 
лишь за год после запуска данного объекта. На сегодняшний день 
появляются иные объекты». 

РАСПАД СССР. О РУЦКОМ И ЛЕБЕДЕ
«Распад Советского Союза – одна из самых глобальных катастроф 

XX века, которая повлияла не только на постсоветское простран-
ство, но и на всё мироустройство. Распад Советского Союза – это 
предательская позиция руководителей советского государства того 
периода, которые абсолютно наплевали на подвиг советского на-
рода, на тех, кто погибал, защищая Советский Союз, кто погибал 
в окопах, горел в танках и самолётах, тонул в море… Они это пере-
черкнули полностью. 

Именно вице-президент Руцкой принял ответственное решение 
и  дал приказ генералу Лебедю. Он дал приказ остановить войну 
и боевые действия в Приднестровье. Он взял на себя ответствен-
ность за данный приказ. А генерал Лебедь остановил войну, физиче-
ски, фактически, хотя мог испугаться и не исполнить приказ. Поэто-
му тут два героя основных – это и Александр Владимирович Руцкой 
и Александр Иванович Лебедь». 

В завершении встречи В.Н. Красносельский выразил благодар-
ность всему приднестровскому народу за совместную работу и со-
вместный результат. 

Подготовил О. ГАВРИЛОВ.
Фото пресс-службы Президента.

ВОПРОСЫ  РАЗНОПЛАНОВЫЕ,  НО  ВАЖНЫЕ
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В залах Суклейской ДЮСШ – особый мир. 
Здесь кипит спортивная жизнь. Тренер-пре-
подаватель А.В. Сарапулов – её активный 
участник. 

Каждый день с 17 до 20 часов Александр 
Васильевич Сарапулов проводит тренировки 
по спортивной акробатике. Это зрелищный, 
красивый, не экстремальный вид спорта, пред-
ставляющий собой выполнение различных 
акробатических упражнений, связанных с ба-
лансированием, вращением тела с опорой и без 
нее. Александр Васильевич на тренерской рабо-
те уже 37 лет. В воспитанниках в первую оче-

редь развивает гибкость, ловкость, сноровку, 
бесстрашие, учит быть дисциплинированными 
и целеустремлёнными, ведь без этих качеств 
успеха достичь невозможно. Это у него, судя по 
результатам воспитанников, отлично получает-
ся. А.В. Сарапулов – настоящий профессионал, 
настолько любящий свою работу, что не пред-
ставляет себя вне этого калейдоскопа трениро-
вок и соревнований.

В наши края Александр попал в 1967 году. 
Его семья переехала в Тирасполь из Челябин-
ской области. Саша продолжил учебу в пятом 
классе Тираспольской СОШ №18. С раннего 
детства увлекался спортом. Особенно ему нра-
вилась спортивная акробатика. На новом месте 
жительства продолжил заниматься любимым 
видом спорта. В Тираспольской ДЮСШ №2 
Сашу тренировал В.А. Васильев. Подросток 
старался, готов был горы свернуть и уже через 
полгода научился выполнять довольно сложные 
акробатические элементы. Вскоре поехал на 
первые соревнования.

В 1972 году он и еще три воспитанника 
В.А. Васильева стали бронзовыми призерами 
Чемпионата Советского Союза по спортивной 
акробатике среди школьников. В том же году он 
получил звание мастера спорта СССР.

После окончания школы вопрос, куда пой-
ти учиться, для Александра был однозначен. 
В 1973 году он поступил в Каменец-Подоль-
ский педагогический институт и успешно за-
кончил, получив специальность учителя фи-
зической культуры. Тренерскую деятельность 
начал в 1984 году с комплексной ДЮСШ 
в Тираспольском доме физкультуры «Молдо-

ва», а с  1992 года  он  – тренер-преподава-
тель по спортивной акробатике Суклейской 
СДЮСШОР. Немало именитых спортсменов 
вырастил. Обо всех званиях и регалиях вос-
питанников, успешно выступающих на со-
ревнованиях разного уровня, рассказывать 
может бесконечно. Пять из них стали мастера-
ми спорта ПМР, двое – мастерами спорта РМ, 
двенадцать –  кандидатами в мастера спорта. 
На состязания по спортивной акробатике по-
допечные ездят регулярно. Ныне воспитанни-
ков этого  тренера знают уже как сильных и 
достойных соперников. Среди них Александр 
Михайлов, Анна Леорда, Денис Скрипник – 
победители чемпионата и первенства ПМР по 
прыжкам на акробатической дорожке.

Максим Лецу – победитель чемпионата 
и первенства ПМР и бронзовый призер между-
народных соревнований памяти А.З. Гинзбурга 
(Беларусь) 2018 г. по прыжкам на акробатиче-
ской дорожке. Михаил Цэрнэ – неоднократный 
победитель чемпионата и первенства ПМР 
по спортивной акробатике в смешанных пар-
ных упражнениях и мужских групповых упраж-
нениях. Татьяна Богатая, Оксана Гайдарлы, По-
лина Грачева, Анастасия Фокша – победители 
чемпионатов и первенства ПМР по спортивной 
акробатике в женских групповых упражнениях. 
Дмитрий Барган, Иван Грачев, Михаил Цэрнэ, 
Леонид Бабенко – серебряные призеры Меж-
дународных соревнований «Кубок Золотова» 
(г.  Великий Новгород) и победители междуна-
родных соревнований в Будапеште (Венгрия) 
2018 г., финалисты чемпионата Европы в г. Хо-
лон (Израиль) 2019 г. в мужских групповых 
упражнениях. Виктория Мацюк и Владислав 
Попков стали победителями чемпионата Респу-
блики Молдова, серебряными призерами чем-
пионата ПМР, международных соревнований 
стран Балтии и СНГ «Кубок Космонавтики» 
(г. Витебск) 2018-2021 гг. в смешанных груп-
повых упражнениях. Этот, и без того уже длин-
ный, перечень можно было бы продолжить. 
За добросовестный труд в системе образования, 
высокие профессиональные способности Алек-
сандр Васильевич отмечен грамотами Прави-
тельства ПМР, профильного министерства и Го-
сударственной администрации Слободзейского 
района. В 2013 году А.В. Сарапулову присвоено 
почетное звание «Отличник физической куль-
туры и спорта ПМР», а в этом году накануне 
профессионального праздника он награжден 
медалью «За трудовую доблесть».

Сегодня А.В. Сарапулов занимается с груп-
пой детей из шести человек  от десяти до шест-
надцати лет. Ребята старательно выполняют все 
задания. Старшие уже понимают тренера с по-
луслова, а младшие, в силу их возраста, иногда 
капризничают, но уже знают, что спорт – не-
лёгкий труд, и прежде чем добиться результа-
та, придется немало попотеть. Они видят, что 
тренер верит в них и готовы следовать за ним по 
пути преодоления себя и ради будущих побед. 
Александром Васильевичем и его воспитанни-
ками гордятся спортшкола, район и республика.

С. ФИЛИППОВ.
Фото В. ЗАТЫКИ.

Футбол – самый популярный и массовый 
вид спорта. В него играют 240 млн человек, 
то есть каждый 25 житель Земли. Функцио-
нируют 1,5 млн команд и 300 тысяч клубов. 
Из всех видов спорта футбольные команды 
приносят больше всего дохода, но и вложе-
ния исчисляются миллиардами. 

В нашем районе уделяется особое внимание 
футболу. Мы побеседовали с председателем 
районной Федерации футбола и ОО «Фут-
больная ассоциация Слободзейского района» 
В.Н. Забутыриным. Виктор Николаевич ска-
зал: «Наша ассоциация – общественная орга-
низация без образования юридического лица 
была создана в 1999 году. 1 марта нынешнего 
года решением исполкома Федерации футбола 
Приднестровья она вошла в состав республи-
канской федерации. Цель нашей организации 
всесторонняя поддержка и развитие футбо-
ла в Слободзейском районе, формирование 
приверженности населения к здоровому образу 
жизни, развитие футбольных секций, команд, 
повышение роли физической культуры и спор-
та в жизни каждого человека. С этой целью мы 
проводим спортивно-массовые мероприятия 
(соревнования, спартакиады, олимпиады, мат-
чевые встречи, показательные выступления, 
фестивали, спортивные праздники). Участвуем 
в проведении информационно-практических 
встреч и обучающих мероприятий (семинары, 
тренинги, круглые столы, консультации). И, ко-
нечно же, мы развиваем детско-юношеский 
футбол». Участвовавший в беседе член прав-
ления ассоциации Валерий Андреевич Фокша 
продолжил: «В начале сентября создано но-
вое спортивное учреждение – Слободзейская 
ДЮСШ футбола. Начался детско-юношеский 
чемпионат РМ по футболу, в котором наш рай-
он принимает участие несколькими командами 

в возрастных группах: 2006-2007, 2008-2009, 
2010-2011 и 2012-2013 годов рождения. Кроме 
этого, стартовал турнир «Кожаный мяч», в кото-
ром Школе футбола отведена организационная 
роль, судейство и материальная составляющая. 
Чуть позже разработаем график проведения 
футбольных соревнований в самой школе, бу-
дем проводить и соревнования среди молодежи 
и ветеранов спорта».

Испокон веков мудрецы говорили о том, 
как важно для каждого человека найти своё 
истинное призвание в жизни, к чему по-на-
стоящему лежит душа. Повезло В.В. Мунтя-
ну, дело, которому он посвятил жизнь, – его 
призвание.

В.В. Мунтян – преподаватель физвоспита-
ния высшей квалификационной категории. Ему 
близка популярная песня Владимира Высоцко-
го: «Вдох глубокий, руки шире,/ Не спешите, 
три-четыре/ Бодрость духа, грация и пласти-
ка…». Василий Васильевич считает: кто начи-
нает день с утренней гимнастики – уже делает 
шаг к здоровью. Любое важное дело зависит 
от первичных шагов, закладывающих основы 
будущего. Важны они и в укреплении здоровья 
и в спорте. Роль тренера-преподавателя в этом, 
безусловно, среди основных факторов успеха.

Как ни в одном виде деятельности, личный 
пример в спорте убеждает лучше всяких слов, 
поэтому воспитанники В.В. Мунтяна отлича-
ются высоким уровнем подготовки. Он в свои 
70 лет потрясающе выглядит, строен, подтянут, 
подвижен, энергичен, со своими обязанностями 
справляется прекрасно. 

Василий с детства мечтал стать учителем 
физвоспитания. Эту мечту еще в 6 классе за-
жёг в нем молодой тренер по легкой атлетике 
Николай Фёдорович Цыбульский, приехавший 
в Слободзею после окончания вуза. Нравились 
также и уроки физкультуры, которые проводи-
ла в Слободзейской школе №1 Ольга Павловна 
Кольца. Эти два замечательных педагога суме-
ли «заразить» своей увлеченностью подростка.

«К тому же в те годы учителя физвоспитания 
вообще пользовались уважением, поскольку 
многие увлекались спортом и стремились к зна-
ниям. Телевизоры были еще не в каждом доме, 
гаджетов и в помине не было. Так что, учитель 
или тренер, интеллигентный и владеющий зна-
ниями, сам будучи спортсменом и ведя здоро-
вый образ жизни, наполнял свободное время 
мальчишек и девчонок смыслом, увлекал меч-
той о спортивных пьедесталах почёта», – вспо-
минает Василий Васильевич.

В.В. Мунтян родился 12 марта 1951 года. 

В семье Василия Ивановича и Натальи Васи-
льевны, где уже воспитывались две дочери, 
появился долгожданный сын. Жили дружно. 
С ранних лет Василий рос активным, подвиж-
ным, общительным. Учась в школе на хорошо 
и отлично, много внимания уделял спорту, про-
являл организаторские способности, будучи 
активным комсомольцем. Занятия спортом для 
юноши были естественной потребностью. Фи-
зических нагрузок не страшился, жизнь себе 
не облегчал. И футбол, и волейбол, и теннис, 
и турпоходы по местам боевой славы увлекали 
его. В трудолюбивой семье ветерана Великой 
Отечественной войны В.И. Мунтяна воспита-
ние было поставлено должным образом, каж-
дый знал цену хлеба, мерило заслуг – добрый 
поощряющий взгляд отца. Вот и вырос Васи-
лий неравнодушным трудоголиком, способным 
зажечь сердца, увлечь тем, что самому дорого. 
Для этого решил стать учителем физкультуры. 
В 1974 году поступил на факультет физиче-
ского воспитания Республиканского технику-
ма физкультуры и спорта. Затем была служба 
в армии, где имел возможность серьёзно зани-
маться спортом. Там же ему присвоили первый 
взрослый разряд по легкой атлетике. После 
окончания службы возвратился в Слободзею 
и  при первом же посещении танцевальной 
площадки встретился со своей одноклассницей 
Еленой. Еще учась в школе, одно время сидел 
с ней за одной партой. Елена расцвела и стала 
стройной красавицей. Он не мог отвести от неё 
взгляд. Чувства оказались взаимными. Василий 
и Елена воспитали двух прекрасных детей сына 
и дочь. Лариса, как и отец, учитель высшей ква-
лификационной категории. Только преподает 
историю в Тираспольском теоретическом лицее 
№1. Виталий работает в «Тирастеплоэнерго». 

Вернёмся в далекие 70-е годы, когда молодой 
физрук Василий Мунтян вдохнул новую жизнь 
в развитие школьного спорта. Это не осталось 
незамеченным. Первый секретарь райкома пар-
тии В.А. Проценко предложил ему возглавить 
добровольное спортивное общество «Кол-
хозникул» Слободзейского района. Вячеслав 
Александрович где-то увидел стадион у реки, 

в котором удачно был использован местный 
ландшафт, чем-то напоминающий набережную, 
находящуюся недалеко от центра Слободзеи. 
Перед молодым руководителем ДСО «Колхоз-
никул» была поставлена серьезная задача: в те-
чение двух лет, а это довольно короткий срок, 
создать у Днестра районный стадион с дренаж-
ной системой. Намеченное удалось выполнить. 
В торжественном открытии стадиона и летнего 
спортивного сезона участвовал Герой Совет-
ского Союза маршал В.И. Чуйков. При мас-
совом скоплении любителей спорта района, 
активности болельщиков прошли состязания 
по различным видам спорта. Первое открытие 
летнего спортивного сезона в новой истории 
района удалось на славу. 

Изменились времена, не стало ДСО «Колхоз-
никул». Более 20 лет проработал В.В. Мунтян 
преподавателем физвоспитания в Слобод-
зейской СОШ №3. Он удачно вписался в кол-
лектив, полюбил коллег и тепло вспоминает 
то время. Он и преподаватели И.Н. Бешляга, 
В.В. Косаковский, В.В. Грибован, С.М. Фок-
ша, заведующий РУНО А.В. Кроитору и дру-
гие были участниками легендарной, как потом 
оказалось, учительской волейбольной команды 
Слободзейской СОШ №3. В VIII чемпионате Ре-
спублики Молдова среди учителей эта команда 
заняла I место. Сам Василий Васильевич занял 
первое место в личном первенстве по прыжкам 

Мы не могли оставить без внимания вопрос, 
связанный с футбольной командой «Колос». 
Ведь именно Валерий Андреевич тренировал 
эту команду. «Лет шесть тому назад инициа-
тивная группа в составе депутата тогда райгор-
совета П.В. Шинкарюка и любителя футбола 
С.Г. Раковского поддержала мое предложение 
участвовать в первенстве района по футболу 
молодежной команды «Колос», – продолжил 
В.А. Фокша. – Около двух лет я тренировал ко-
манду, а потом продолжил готовить её к состя-
заниям С.Г. Раковский. Два года чемпионат рай-
она не проводится из-за пандемии, но команда 
«Колос» участвует в чемпионате республики по 
мини-футболу.

9 сентября в малом зале государственной 
администрации по инициативе ассоциации со-
стоялась встреча ее представителей с руковод-
ством района, управления по физической куль-
туре, спорту, туризму и молодежной политике, 
Школы футбола и ее тренерского состава. Од-
ной из главных тем обсуждения стала организа-
ция работы недавно созданной Школы футбола. 
Это учреждение объединило в себе сельские 
и поселковые футбольные отделения, а также 
секции Слободзейского детско-юношеского 
центра. Глава госадминистрации В.В.  Тищен-
ко обозначил готовность помогать учреждению 
в работе и нацелил на объединение усилий всех 
тренеров, ответственных работников админи-
страции для создания районных футбольных 
команд разных возрастов. Недавно прошел 
турнир по мини-футболу среди сотрудников 
силовых структур на городском стадионе Сло-
бодзеи».

«Создание Школы футбола на базе МОУ ДО 
«Слободзейский ДЮЦ», – дополняет сказанное 
В.В. Грибован, ныне директор Школы футбола, 
– стало логическим завершением усилий госад-

министрации района, районной ас-
социации футбола, Слободзейского 
детско-юношеского центра по раз-
витию футбола в районе.

Коллектив центра за последние 
годы проделал большую работу по 
улучшению материальной базы уч-
реждения и созданию условий для 
проведения республиканских и рай-
онных мероприятий по футболу. 
Первенства РМ, ПМР, турниры по 
мини-футболу среди молодежи, ве-
теранов – вот далеко не полный пе-
речень соревнований, которые мы 
проводим ежегодно. 

Чтобы продолжать славные фут-
больные традиции, мы намерены 
улучшить состояние футбольных 

полей в населенных пунктах, активизировать 
проведение массовых мероприятий, фестива-
лей по футболу в селах, приобрести необходи-
мый спортинвентарь. Тогда и не за горами будет 
возможность вернуть футболу района былое ве-
личие. Это тем более важно, что футбол – это 
больше, чем спорт».

А. СОВМЕСТНОВ.

в высоту, преодолев один метр девяносто пять 
сантиметров.

«Помню ту триумфальную финальную встре-
чу на волейбольной площадке в Бричанах, – 
говорит В.В. Мунтян. – Во время первой игры 
местные болельщики нашу команду освистали, 
а потом зауважали. Последние игры проходили 
при их безусловной поддержке: за нас болели, 
нам аплодировали, восторгались нашей игрой. 
Это воодушевляло. По приезду в Слободзею 
все члены команды были премированы. Чув-
ство гордости за район и товарищей переполня-
ло душу.  Ощущение непередаваемое. В те дни 
во мне звучали постоянно слова песни, испол-
няемой Муслимом Магомаевым: «Шествуй на 
Олимп гордо, / К солнечной стремись награде/ 
Ради красоты спорта,/ Родины своей ради!»

Как это ни высокопарно звучит, но ради Роди-
ны, мальчишек и девчонок трудился я эти годы 
в спортзалах и на спортивных площадках, учил 
жить ярко и побеждать честно. Наши воспитан-
ники видели нашу одержимость и показывали 
высокие результаты в различных видах спорта».

В Слободзейском строительном лицее, за-
тем перепрофилированном в политехниче-
ский техникум, В.В. Мунтян трудится уже бо-
лее 12 лет. Его стиль работы не изменился, а 
опыт и знания лишь придали огранку методам 
и формам проведения тренировок и занятий. 
Свойственная ему легкость в общении, умение 
находить общий язык, аргументированность 
убеждают даже самых скептически настроен-
ных по отношению к спорту в необходимости 
физических упражнений, а профессионализм 
открывает двери в спортивную жизнь самым 
талантливым.

К сожалению, времена жестких карантинных 
мер наложили отпечаток на весь наш жизнен-
ный уклад. Все, действительно, соскучились по 
физической активности, по кипучим страстям 
на спортивных аренах. Новые реалии возрожда-
ют надежды, что начавшийся учебный год 
вновь будет наполнен для Василия Васильевича 
и его коллег спортивными победами воспитан-
ников. Сам В.В. Мунтян, как всегда, настроен 
по-боевому, продолжает жить и трудиться ярко.

В. ЛИПОВАН.
Фото В. ЗАТЫКИ.

ТРУДИТСЯ  И  ЖИВЕТ  ЯРКО

ФУТБОЛ – ЭТО БОЛЬШЕ, ЧЕМ СПОРТВ  СПОРТИВНОМ  КАЛЕЙДОСКОПЕ
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О. Настасенко.

Заготавливаем на зиму

ПОСМЕЕМСЯ ВМЕСТЕ

– У моего бывшего коронавирус.
– С чего ты решила?
– Он потерял вкус. Вчера видела его с новой 

подругой – чувырла каких мало.
*  *  *

Сегодня узнал, что пять минут смеха над на-
чальником заменяют премию.

*  *  *
Перед возвращением в офис подвёл резуль-

тат года удалёнки: плюс 15 кило, и перестал 
делить футболки на домашние и не домашние.

*  *  *
Природа пытается компенсировать людям 

недостатки: у слепых – идеальный слух, у глу-
хих – хорошее зрение, а безмозглый умеет рас-
суждать на любые темы.

В адрес филиала ООО «Тираспольтрансгаз 
– Приднестровье» в г. Слободзея поступало 
много обращений по поводу установки пара-
петных котлов. Администрация филиала разъ-
ясняет, что для парапетных (бездымоходных 
энергозависимых) котлов мощностью свыше 
7 кВт отверстия дымовых каналов следует 
размещать на расстоянии от земли не менее 
1,5 м. согласно п.Ж.22 приложения Ж СНиП 
ПМР 42-01-2011 «Газоснабжение». По всем 
вопросам обращайтесь в Одно окно филиала 
ООО «Тираспольтрансгаз – Приднестровье» 
в г.Слободзея по тел. 0557 2-22-49.

Также напоминаем требования к помещени-
ям, в которых будут использоваться газовые 
приборы:

Газифицируемые помещения должны быть 
оборудованы:

– естественной вентиляцией, постоян-
но действующей, параметры определяются 
из расчета 3-х кратного воздухообмена в час 
с учетом дополнительного воздуха необходи-
мого для горения;

– естественным освещением с площадью 
остекления согласно расчета; 

– стены и пол в местах установки газовых 
приборов должны быть выполнены из негорю-
чих (НГ) или трудногорючих (Г1) материалов, 
должны быть не ниже IV степени огнестойко-
сти.

Все архитектурные изменения газифици-

рованных помещений абонент обязан сдать 
в эксплуатацию согласно СНиП ПМР 12-01-
2015 «Приемка и ввод в эксплуатацию закон-
ченных строительством объектов. Общие по-
ложения».

Монтаж газопроводов к газоиспользующе-
му оборудованию производится только при 
наличии акта обследования  технического 
состояния дымоходов и вентиляционных ка-
налов, выданного специализированной орга-
низацией.

В связи с предстоящим отопительным сезо-
ном просим проверить вентканалы, печи, ды-
моходы на пригодность к эксплуатации.

Также напоминаем, что филиалом ООО 
«Тираспольтрансгаз-Придне стровье» 
в г. Слободзея ежегодно проводится техниче-
ское обслуживание газовых приборов и сетей. 
В связи с этим просим обеспечивать беспре-
пятственный доступ к газовым приборам 
и сетям при условии наличия удостоверения 
работника филиала. Информацию о выполня-
емых работах можно получить по телефону 
0557 104.

Соблюдение правил пользования газом 
в быту обеспечит безопасность при пользова-
нии газовыми приборами на протяжении все-
го года и теплое жилье зимой.

Администрация филиала 
ООО «Тираспольтрансгаз-Приднестровье»  

в г. Слободзея.

Государственная администрация Слобод-
зейского района и г. Слободзея сообщает 
о проведении аукциона по продаже малых 
объектов  муниципальной собственности, 
подлежащих приватизации: части администра-
тивного здания литер 2А, состоящей из помещений 
№1-28 и №31-33 в структуре первого этажа, и поме-
щений №41-59 в структуре второго этажа (весь вто-
рой этаж), общей площадью 966,0 кв.м с забором 
лит.II, забором лит.III, по адресу Слободзейский 
район, пос.Красное, ул. 40 лет Октября, дом 2/1Г.

Начальная цена продажи – 128084,00 руб ПМР.
Задаток для участия в аукционе 6404,00 руб ПМР
Шаг аукциона 1% 12801 руб ПМР.
Дата проведения аукциона – 19 октября 2021 года 

в 14:00.
Место проведения аукциона – г. Слободзея, 

ул. Фрунзе, 25, малый зал заседаний.
Заявки на участие в аукционе по продаже объ-

екта муниципальной собственности принимаются  
до 18 октября 2021 года включительно по адресу: 
г.  Слободзея, ул. Фрунзе, 25, каб. 107.

Телефон для справок: 0 (557) 2-45-31.
Документы, прилагаемые к заявке на участие 

в аукционе (конкурсе) потенциальным покупателем 
– юридическим лицом:

1. Свидетельство (выписка) о государственной 
регистрации (нотариально заверенная копия).

2. Устав предприятия и Учредительный договор 
с имеющимися изменениями (нотариально заве-
ренные копии).

3. Выписка (Запись) из Единого государ-
ственного реестра за текущий год (нотари-
ально заверенная копия).

4. Решение Учредителя (Собрания уч-
редителей) юридического лица о приобретении 

имущества.
5. Копия паспорта и гражданства ПМР лица, по-

давшего заявку.
6. Баланс предприятия и отчет о финансовых резуль-

татах на последнюю отчетную дату, заверенные НИ.
7. Справка банка об открытых счетах.
8. Реквизиты юридического лица на фирменном 

бланке.
9. Платежный документ с отметкой банка, под-

тверждающий внесение задатка (п/п).
10. Опись предоставленных документов с печа-

тью юридического лица (2 экз.).
11. Папка пластиковая – 1 шт.
12. Файл – 2 шт.
Документы, прилагаемые к заявке на участие 

в аукционе (конкурсе) потенциальным покупателем 
– физическим лицом:

1. Документ, удостоверяющий личность (копию 
паспорта).

2. Платежный документ, подтверждающий внесе-
ние задатка.

3. Заявление о приобретении имущества.
4. Справка банка об открытых счетах.
5. Опись документов – 2 экз..
6. Файл – 2 шт..
7. Папка – 1 шт.

ВНИМАНИЕ – АУКЦИОН!

Народное предание гласит, что родная земля 
может накормить человека своим хлебом, на-
поить водой из своих родников, но защитить 
сама себя она не может. Это святое дело тех, 
кто ест хлеб родной земли, пьёт её воду, ды-
шит её воздухом и проникается её красотой. 
Профессия пограничника, стоящего на страже 
рубежей Отечества – почётна.

14 сентября в республике отмеча-
ли День пограничника. 29 лет назад 
было принято решение о создании 
погранотряда республики. С этого 
начался разговор представителей Ре-
спубликанской общественной орга-
низации Союз ветеранов ОГБ  ПМР 
«Честь» и Пограничного управле-
ния Министерства госбезопасности 
с учащимися старших классов Сло-
бодзейского теоретического лице-
я-комплекса.

В ходе мероприятия ребята узнали об исто-
рии пограничной службы со времен Древней 
Руси и до наших дней, о развитии и совершен-
ствовании погранвойск ПМР. Из русских лето-
писей известно, что на оборонительные соору-
жения в виде валов и засечной черты, которые 
возводили вдоль границ, отправляли «лучших 
мужей». Служба на границе всегда была напря-
женной и сложной. Ведь основная задача бой-
цов-пограничников – защита Отечества любой 
ценой, даже ценой собственной жизни. 

Выступая перед лицеистами, ветераны орга-
нов госбезопасности рассказали и о буднях по-
граничной службы, солдатской дружбе, стойко-
сти и мужестве наших воинов.  Красной нитью 
проходила мысль, что охрана рубежей нашей 
Родины – ответственная и почётная задача, ко-
торую можно доверить только самым достой-
ным. Пограничник должен обладать безгранич-
ной преданностью Отечеству, выносливостью, 
силой, хорошей памятью, мгновенно реагиро-
вать на быстрое изменение обстановки. 

Многие юноши-лицеисты еще не решили, 

кем они станут в будущем. Однако ветераны 
акцентировали их внимание на то, что в армии 
должен отслужить каждый мужчина, прой-
дя этот важный жизненный этап. Сейчас срок 
срочной службы всего 1 год.  У прошедших ее 
много перспектив – контрактная служба в ар-
мии, приоритетная возможность поступления 

в вузы, готовящие кадры для силовых структур 
и по другим специальностям. Советы юношам 
были просты: любить страну, в которой ро-
дился и вырос, стремиться быть всесторонне 
развитым человеком, дисциплинированным, 
спортивным, подтянутым, ответственным. 
Юношам, решившим стать офицерами, необхо-
димо также учиться руководить людьми, быть 
лидерами.

Учащемуся 8 класса Павлу Черноиванову 
очень понравилась беседа с пограничниками 
и ветеранами ОГБ: «Я очень люблю ходить на 
такого рода встречи, с каждым разом узнаю 
что-то новое. А эти истории… Такое в книгах 
не прочтёшь. Нам важно знать прошлое нашей 
страны, ведь мы – её будущее». 

«В нашем лицее уделяется особое внимание 
патриотическому воспитанию учащихся, в этом 
помогают нам ветераны органов госбезопасно-
сти», –  отметил военрук Дмитрий Нигорица.

А. ВЕХРОВА. 
Т. ВАСИЛЬЕВА.

Фото В. ЗАТЫКИ.

Постпраздничное

Филиалу «Тираспольтрансгаз-Приднестро-
вье» в г. Слободзея на постоянную работу тре-
буется электросварщик от 4 разряда и выше. 
Заработная плата высокая. График работы: 
40-часовая рабочая неделя при 8-часовом ра-
бочем дне. За справками обращаться по теле-
фону: 0 (557) 2-60-21.

Считать недействительным утерянный 
техпаспорт на дом в с. Чобручи, ул. Набереж-
ная, 21, выданный на имя Марии Георгиевны 
Федоровой.

Считать недействительным утерянный атте-
стат, выданный Глинойской СОШ на имя Елены 
Федоровны Береговенко.

Считать недействительным утерянное удо-
стоверение участника боевых действий ПМР 
на имя Зои Григорьевны Тимощук.

Продаётся жилой дом с летней кухней и всей 
обстановкой. В доме все удобства, гараж, под-
вал, телефон, газ, виноградник по адресу: 
г. Слободзея, ул. Комсомольская, 156.

Считать недействительным утерянное 
свидетельство АН №503441 от 11.12.2019 г. 
о государственной регистрации права долго-
срочного пользования на земельный участок 
с  кадастровым №57-44-001207 по адресу: 
ПМР, Слободзейский район, с. Карагаш, 
ул. С. Лазо, 151, выданное на имя Екатерины 
Федоровны Ющишиной.

Поздравляем с 75-летним юбилеем 
прекрасного и уважаемого человека 
большого труженика-орденоносца 

ВАЛЕРИЯ ФЕДОРОВИЧА 
КОВАЛЕНКО.

Желаем сил, энергии, успехов 
и благополучия, здоровья и 

уверенности в завтрашнем дне. Чтобы 
и впредь каждый день дарил Вам 

счастье, любовь и уважение.
        Родные, близкие, дети и внуки.

Терновский сельский Совет народных депу-
татов решением 35 внеочередной сессии 25 со-
зыва внес изменения в Положение «О порядке 
рассмотрения, регистрации и учета обраще-
ний заявителей Совета народных депутатов 
с. Терновка» и утвердил его. С положением 
можно ознакомиться в Терновском сельсовете.

Совет народных депутатов с. Глиное реше-
нием 6 сессии 26 созыва утвердил порядок 
освобождения народных депутатов от испол-
нения трудовых обязанностей на время работы 
сессии Совета народных депутатов с. Глиное, 
заседаний его, а также порядок возмещения 
депутату расходов в связи с осуществлением 
им депутатской деятельности. С положением 
можно ознакомиться в сельсовете с.  Глиное.

 Совет народных депутатов с. Карагаш сооб-
щает о внесении изменения в решение 36 сес-

сии 25 созыва Совета народных депутатов 
с. Карагаш от 1.10.2020 года «Об утверждении 
состава территориальной избирательной ко-
миссии с. Карагаш». С решением можно озна-
комиться в сельсовете с.  Карагаш.

Совет народных депутатов с. Глиное сооб-
щает о внесении изменений в решение 7 сес-
сии 25 созыва Совета народных депутатов 
с.  Глиное от 22.09.2026 г. «О формировании 
и утверждении состава участковых избира-
тельных комиссий с. Глиное Слободзейско-
го района по выборам Президента ПМР» 
и о  проведении дополнительного отбора 
в состав участковой избирательной комиссий 
№175. С формами необходимых документов 
по выдвижению в состав обозначенной комис-
сии можно ознакомиться в сельсовете с. Гли-
ное.

СОВЕТЫ  НАРОДНЫХ  ДЕПУТАТОВ  ИНФОРМИРУЮТ

В  ПРЕДДВЕРИИ  НАЧАЛА  ОТОПИТЕЛЬНОГО  СЕЗОНА
ПАТРИОТОМ  БЫТЬ

РОДИНЕ  СЛУЖИТЬ – 

ОБЪЯВЛЕНИЯ

Готовится очень просто, 2 минутки, а вкус 
непередаваемый. Благодаря маринаду даже 
зимние помидорки становятся очень вкусными.

1. Тонко, буквально паутинкой нарезаем 
одну большую луковицу. 

2. К луку добавляем половину чайной лож-
ки сахара и столько же соли. Слегка примина-
ем, чтобы лучок пустил сок.

3. Добавляем неполную столовую ложку 
яблочного уксуса и одну столовую ложку не-
рафинированного подсолнечного масла.

4. Луку даем немного настояться и прома-
риноваться – 5 минут.

5.Тем временем нарезаем помидоры так, 
чтобы было удобно на вилочку накалывать.

6. Мелко шинкуем зелень укропа.
7. Соединяем всё с маринованным лучком 

и перемешиваем.

«ДВУХМИНУТКУ» – НА ЗАКУСКУ

У молодой пары родился ребенок, но до пяти 
лет не разговаривал. Родители повели его к экс-
трасенсу. Тот говорит: «Ваш ребенок будет 
говорить, но первые три человека, которых он 
назовет, умрут». Ребенок сказал «баба», умерла 
бабушка, сказал «дед» – умер дед. Жена пошла 
в магазин. Муж остался с ребенком. Ребенок 
сказал «папа». Муж лег на кровать, руки сло-
жил, думал сейчас умрёт. Приходит жена, го-
ворит: «Чего разлегся? Пошли на похороны. 
Сосед умер».

ЧЕРНЫЙ ЮМОР

– А ты знаешь, что из-за алкоголя умирает два 
с половиной миллиона человек в год?

– Я тебя уверяю, что рождается из-за алкого-
ля гораздо больше.

*  *  *
После пятого стакана патологоанатом вдруг 

разоткровенничался:  
– Зря вы ходите по врачам, они же просто по-

средники. Идите сразу ко мне.
*   *  *

Если с похмелья утром зубная щетка не поме-
щается в рот, то она от обуви.

НА ШКОЛЬНЫЕ ТЕМЫ

– Уважаемые родители!
Убедительная просьба сдать до конца недели 

деньги на ремонт онлайн-школы и на шторы 
для всплывающих окон

СРОЧНО В НОМЕР

Запрет на работу в офисе и повсеместный 
переход на удалёнку спровоцировал рост числа 
анонимных трудоголиков.

ПРОСТО БОМБА, А НЕ РЕЦЕПТ!
Ингредиенты: капуста 2-3 кг., морковь – 

2-3 шт., вода – 1,5 литра, соль – 2 ст. л., са-
хар – 9 ст. л., чеснок 5-6 зубчиков, уксус 70%  
– 1 ст. л. или 9% – 200 гр., молотый черный 
перец – 1 ч.л.

Способ приготовления:
Готовим рассол: в кастрюлю наливаем 

воду, добавляем соль, сахар, уксус, молотый 
черный перец. Доводим до кипения.

Капусту хорошо моем и режем на 8-10 ча-
стей. Морковь чистим, трем на крупной терке 
и добавляем к капусте. Чеснок чистим и мел-
ко рубим.

Заливаем горячим рассолом капусту и хо-
рошо перемешиваем. Перемешиваем капусту 
несколько раз пока рассол горячий. Ставим 
в кастрюле в холодильник на сутки и готовую 
капусту подаем к столу.

Подготовила С. ОБУХОВА.

АГРАРИЯМ И ОГОРОДНИКАМ

Фиолетовый переворот
Для противостояния засухе индийские фер-

меры начали выращивать лаванду. Этот метод 
назвали «фиолетовым переворотом». Лаванда 
способна расти на самых бедных почвах, любит 
солнечный свет и почти не нуждается в поливе, 
а лавандовое масло даёт прибыль в четыре раза 
больше, чем зерновое. Аграрии подумывают 
о выращивании похожих на неё культур: жень-
шеня, лемонграсса и розмарина. Доходность 
от выращивания их несоизмерима с прибылью 
от традиционных культур.

ДОХОДИТ ДО СМЕШНОГО


